

# Voyage d'étude en Guadeloupe MAS 2 ELOG & LEAN

**Du 23 au 31 mars 2024**

## Présentation

Du 23 au 31 mars 2024, les étudiants des promotions de Master 2 Gestion de l'Environnement parcours E-logistique et parcours Lean Six Sigma de l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines ont effectué un voyage d'études en Guadeloupe.

Le choix de la destination a été déterminé par une présence de la filière Sciences et techniques du Génie logistique de l'UVSQ durant la période 2000 à 2016, initialement, dans le cadre de la délocalisation de la MST puis avec la réforme LMD, de la Licence STGL et du Master e-Logistique & Supply chain durable.



Ce voyage d'études a permis aux étudiants de voir une autre dimension de la logistique, notamment grâce à la situation géographique de la Guadeloupe (Archipel).

En effet, ce territoire français d'Outre-Mer présente des enjeux cruciaux en termes de logistique et de transport puisque l'île dépend énormément des activités d'importation et d'exportation. Ainsi, une visite de l'entrepôt sec de l'entreprise LOGIDOM, prestataire logistique spécialisé dans l'entreposage de produits frais et secs, a été organisée. Cette visite complète de l'entrepôt a permis aux étudiants de découvrir également les modes opératoires exploités pour la gestion de l'entrepôt tels que les « Racks mobiles ».



Pour ce qui est du transport, la visite des locaux guadeloupéens de l'armateur CMA-CGM, a permis de découvrir différents métiers liés à la logistique des conteneurs mais aussi à celle du transport maritime. Cela a d'ailleurs inspiré certains étudiants pour leurs carrières, dès lors que leur formation prend fin dès septembre 2024.



Au-delà des aspects purement techniques de la logistique, les étudiants ont visité la distillerie de rhum LONGUETEAU. Le processus de distillation du rhum reste avant tout un processus logistique dans lequel plusieurs étapes sont nécessaires avant d'obtenir le produit final. La visite de la distillerie s'est terminée par une dégustation des rhums produits par l'usine ; voilà de quoi lier l'utile à l'agréable.

A travers ces différentes visites, trois domaines de la logistique ont été abordés : la logistique d'entreposage, le transport maritime et la logistique de production.

La Guadeloupe a offert aux étudiants bien plus que des activités logistiques à découvrir, cela a aussi été l'occasion de se sensibiliser à la protection de l'environnement à travers la découverte de la faune et de la flore guadeloupéennes avec, par exemple, la visite et la plongée à la Réserve Cousteau, les baignades dans la Cascade aux écrevisses ou encore l'exploration de l'îlot du Gosier pour certains.

Ce voyage d'études sera certainement marqué d'un souvenir immortel à travers :

- la formation obtenue à l'université de Versailles Saint Quentin en Yvelines
- les partenaires ayant facilité nos visites et qui ne sont autres que des cadres en logistique, diplômés localement grâce à cette même université.

En somme, une belle expérience dans la relation liant ce département d'outre-mer à la métropole.